

Bonjour à tous et grand merci de votre présence.

Avant tout je tiens à préciser que cette petite cérémonie qui était prévue de longue date et qui a été différée du fait de retard d'exécution, ne tient pas lieu d'inauguration mais de moment de recueillement et de mémoire.

Apparus après la guerre de 1870-1871, les monuments aux morts ont été élevés dans leur grande majorité à la suite de la guerre de 1914-1918 ; les noms des " morts pour la France " des conflits postérieurs y étant alors simplement ajoutés.

La fonction de ces édifices a été de rassembler la population autour du souvenir de ceux qui ne reviendront plus vivre dans leur village, faisant ainsi participer la commune au travail de deuil des familles. Par ailleurs, graver les noms des morts revenait à donner un peu de cette gloire à ceux qui s'étaient sacrifiés pour la victoire des armées françaises et de la République.

De nos jours, des monuments aux morts sont encore édifiés, notamment tout récemment celui dédié aux soldats tombés en opérations extérieures.

Notre monument était dans un piteux état, les plaques fissurées, les noms peu visibles et la croix menaçait ruine.

Ce monument demeure pourtant à plusieurs titres un repère historique, qui témoigne du sacrifice des enfants de GRON, de l'histoire de la commune tout simplement : leurs noms gravés traduisent le poids des guerres sur la vie locale, quand ils ne sont pas aujourd'hui la seule trace de certaines familles. Ce monument est un antidote à l'oubli, à l'anonymat et traduit la fragilité de la paix.

Cette réhabilitation s'inscrit dans le devoir de mémoire envers ceux qui ont fait le sacrifice ultime et en dehors de l'obligation légale d'entretien à la charge de la commune, nous avons un devoir sacré d'assurer la pérennité de notre monument qui est le symbole et le témoin de mémoire des combattants.

Il est prévu de remplacer les ifs qui deviennent envahissants par des oliviers, symbole de longévité, d'espérance ; symbole de paix et de réconciliation, l'olivier est réputé éternel selon Hérodote.

*"Un olivier fut brûlé dans l'incendie du temple par les barbares; mais le lendemain de l'incendie, quand les Athéniens, chargés par le roi d'offrir un sacrifice, montèrent au sanctuaire, ils virent qu'une pousse haute d'une coudée avait jailli du tronc".* Dans tout le bassin méditerranéen, on rencontre des oliviers millénaires, et parfois même réputés plurimillénaires. Ils sont les témoins de notre histoire et l'accompagnent à chaque instant.

Le rameau d'olivier est choisi par Dieu pour signifier à Noé que le Déluge est fini et que la décrue commence, symbole du pardon.

La plantation est programmée mais retardée du fait de conditions climatiques défavorables

Je voudrais aussi avoir une pensée pour tous les soldats qui sont tombés lors des opérations extérieures pour la défense de nos valeurs et de la République.